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INDICAÇÃO 	/2019 

INDICO, nos termos regimentais, após ouvida a Douta Casa, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
providências junto à Secretaria competente, para que seja feito estudo de viabilidade para que seja 
instituído o Projeto Cardápio Escolar Sustentável em escolas da rede, para propor uma 
alimentação escolar com o tema desenvolvimento sustentável, disponibilizando um dia da semana, 
para refeições à base de vegetais. 

JUSTIFICATIVA 

O projeto tem como objetivo levar às cozinheiras, professores, alunos e familiares os 
benefícios da diversificação do consumo de proteínas, os impactos ambientais que 
nossos hábitos alimentares causam e expandir as possibilidades de apresentação/receitas dos 
grãos. Vários estudos têm demonstrado que políticas que promovam a redução no consumo de 
proteína animal representam uma das formas mais eficazes, factíveis e baratas de alcançar vários 
dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) das Nações Unidas até 2030. Essas iniciativas 
contribuem para a promoção da segurança alimentar (ODS 2), saúde (ODS 3), gestão sustentável da 
água (ODS 6), padrões sustentáveis de consumo e produção (ODS 12), mitigação de fatores 
associados a mudanças climáticas (ODS13) e conservação da vida aquática e 
terrestre (ODS 14 e 15). A prefeitura de São Paulo já implanta desde 2015 o cardápio vegetariano 
na rede municipal de escolas públicas, uma vez por semana. A prefeitura de Jundiaí também aderiu 
a ideia através do Inova Sabores, que tem como objetivo a substituição do consumo de produtos de 
origem animal pela introdução de novos alimentos ricos em proteínas, fibras e vitaminas para tornar 
a refeição dos alunos ainda mais variada e rica em nutrientes. 

O movimento Segunda Sem Carne, iniciativa lançada em 2009 pela Sociedade Vegetariana 
Brasileira (SVB), atingiu a marca recorde de 67 milhões de refeições à base de vegetais só no ano 
2018. O objetivo do trabalho é incentivar a substituição da proteína animal pela vegetal, uma vez por 
semana, proporcionando benefícios para a saúde das pessoas, meio ambiente e animais. 

Certo da compreensão de V. Exa. e dada a relevância da matéria, aguardo atendimento à 
presente sugestão. 

Plenário Joab Pucinelli, aos 25 de novembro de 2019. 
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